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FECHA: Octubre 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Espectacular inauguración de los juegos panamericanos”  

 “Una noche perfecta”  

 “Reabre Befesa en Zimapán tras una orden de Segob” 

 “Cero tolerancia a negligencias médicas”  

 
“Hay peculado en Huejutla: Menes”  

 
“Detectan en Tulancingo carne contaminada” 

 
“No circula”  

 “Opacidad del estado es culpa de municipios: Menes Llaguno”  

 “Concluirá proceso de entrega municipal en tiempo y forma”  

 
“FCH: el gobierno no reprime ni asesina”  

 
“Ocultó Veracruz víctimas”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Peligra la elección interna del sol azteca, augura IDN: La elección del PRD para consejeros nacionales y 

estatales, además de delegados podría retrasarse debido a irregularidades en el proceso interno, informó la corriente 

Izquierda Democrática Nacional (IDN), luego de que tomarán las instalaciones del PRD en la ciudad de México.  De 
acuerdo con el IDN en Hidalgo, la elección pactada del 23 de octubre podría quedar anulada y retrasarse, hasta que haya 

una legalidad total para los comicios internos. “Se han negado rotundamente a hacer valer los estatutos, las normas y las 
instancias de nuestro partido”, indicó la víspera la corriente de IDN, luego de que las alas perredistas Nueva Izquierda, 

junto con ADN y Foro Nuevo Sol, intentaran realizar irregularidades en la Comisión Nacional Electoral. En relación a la 
impresión de boletas, el Consejo Nacional acordó que fuera la Comisión Política quien tomará la decisión de qué 

imprentas van a elaborar las boletas. Sin embargo, firmaron el acuerdo tres corrientes, excluyendo a dos integrantes de 

IDN en la Comisión Nacional Electoral. Los afectados indican que no hubo una reunión plenaria –como lo marca el 
reglamento- para tomar esas definiciones y contrataron a dos empresas y una persona física para la impresión de boletas 

a utilizarse en las elección del 23 de julio, con lo cual podrían anular la elección.  “Contrataron a José Antonio Ayala, 
persona física y esto tiene un terrible riesgo, porque una persona física va a imprimir en distintas empresas, va a estar 

regado la impresión de boletas en lugares desconocidos y por lo tanto, esto evita que haya supervisión, un control de 

cómo se elaboran las boletas y cómo se imprimen”, declaró Dolores Padierna, secretaria general del partido sol azteca.  
Además, indicó IDN que les fueron cancelados los viáticos para hacer campañas internas, incluyendo al estado de 

Hidalgo. También han cancelado las prerrogativas de manera ilegal, violando la ley, suspendiendo las prerrogativas a 
Baja California Sur. Hugo Jaciel Mendoza, uno de los líderes de IDN en Hidalgo, indicó que suspendieron el pago –desde 

hace un año- a Durango, Yucatán y en varias entidades; sólo se le paga a los de Nueva Izquierda, a los de ADN, a los de 
Foro Nuevo Sol.  Hasta el cierre de esta edición aún no se decidía si en realidad se suspendería la elección interna del 

PRD en todos los estados de la República, sin embargo refirieron que la elección es un mandato del Tribunal y que para 
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que pueda efectuarse se requirió de un acuerdo y todas las expresiones deben mantener el acuerdo político.  Las 

elecciones normales en el PRD se preparan seis meses antes, esta solamente tiene 45 días; por eso, toda acción que no 

contribuya al acuerdo unitario, pone en riesgo el proceso electoral, finalizaron.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Pide PRI a Fepade actuar vs el PAN: La Fiscalía Especial Para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), 

por necesidad ya debe actuar en contra del Partido Acción Nacional (PAN) al utilizar las instituciones federales como 

reductos de activismo partidario en Hidalgo, aseguró Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI. "Lo dije hace una 
semana, que el próximo corrido era Jaime Costeira de Conafe, y allí está, se cumplió su remoción a cambio de una 

panista de cepa", aseguró el dirigente durante la toma de protesta de José Luis Lima González como nuevo dirigente del 
movimiento Jóvenes Colosistas, celebrado ayer en la sede estatal. Los diputados priistas federales y locales, dijo, están 

llamados a supervisar que cada peso que sea destinado para el presupuesto de 2012, esté justificado y sujeto a una 
aplicación transparente que beneficie a la sociedad. Estamos en un momento decisivo para el país, razón por la cual, se 

debe exigir el cumplimiento de sus funciones a la Fepade para que castigue a los responsables de que cerca de un 80 por 

ciento de delegados federales en Hidalgo, sean activistas del PAN. En el evento en donde participaron decenas de 
muchachos y en el presidium Benjamín Rico, dirigente estatal de la Fundación Colosio, así como el diputado federal 

Canek Vázquez y del dirigente estatal de la CNOP, Leobardo Tovar Gómez. Allí, Fayad Meneses, se dolió que sus 
detractores llamaran al PRI como un partido de dinosaurios, sin tomar en cuenta que durante 70 años le dieron viabilidad 

al progreso del país, y que justamente en las próximas elecciones los ciudadanos lo van a refrendar con un voto a favor 

del tricolor. Planteó que tienen un instituto político fuerte, de donde saldrá un candidato sólido que se construya a partir 
de la consulta directa con la gente. A su vez, José Luis Lima, dijo que en los jóvenes hay el entusiasmo suficiente para 

alcanzar los triunfos que su partido necesita. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Alista PRD elecciones internas: A una semana que se realice la elección de 125 consejeros estatales, seis 

nacionales; así como 28 delegados del PRD en Hidalgo, hoy, al mediodía, el dirigente del partido instalará la integración 

de la delegación de servicios electorales que llevarán el proceso. Del mismo modo, se conocerá cuántas casillas se 
instalarán y el número de funcionarios que se instalarán en los diferentes municipios en el estado, para que el proceso se 

realice, de acuerdo a lo establecido por la dirigencia nacional del sol azteca. Para elegir a seis consejeros nacionales, se 
registraron 14 planillas; mientras para los 125 consejeros, se registraron 728 perredistas en los 18 distritos federales que 

tiene Hidalgo; y para los 28 delegados son 61 planillas. Todos estos registros están presentes las diferentes corrientes del 

PRD, como Nueva Izquierda (NI), Frente Democrático Hidalguense (FDH), Izquierda Social (IS), la UFIC, Foro Nuevo Sol 
(FNS), entre otras. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Sol de Hidalgo-Muy complicada la consulta abierta: El líder estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, reconoció que 
será muy complicada la consulta abierta para seleccionar candidato de ese partido a la Presidencia de la República. Tal 

ejercicio demandara una gran movilidad humana y el despliegue de todas las estructuras priistas en el estado con la 

instalación de urnas, nombramientos de directivos de casilla escrutadores y representantes de aspirantes.  "Platiqué este 
tema con el presidente nacional, Humberto Moreira y mencionó que pronto se va a presentar un esquema completo de 

este proceso que se prepara". Aceptó que se trata de trabajos muy complejos pues deben definirse ubicación de urnas, 
cantidad de personal que participara en la organización, horarios día y otros aspectos como si se tratara de una 

competencia constitucional. Esta complicación fue una de las causas por las que no se optó por la consulta abierta para 

elegir candidatos a senadores y diputados federales, expreso Omar Fayad. La práctica resultará muy costosa desde punto 
de vista económico pues hay que adquirir equipo y materiales necesarios para darle certeza y transparencia. Finalmente 

puntualizó el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI que la elección de desarrollará simultáneamente en todo el 
territorio nacional, lo que otorgará mayor legitimidad a quien resulte abanderado del Partido Revolucionario Institucional 

a la Presidencia de la República. Reitero su convencimiento de que después de 11 años de gobiernos panistas el país se 

encuentra en el momento histórico, así lo dijo, en que el PRI regresará a darle rumbo y dirección a esta nación que se 
convulsiona ante la inseguridad, violencia, el desempleo, y la inestabilidad económica. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Jóvenes, la esperanza de un mundo mejor: Mientras prevalezca la rebeldía natural de los jóvenes 
se mantiene la esperanza de un mundo mejor, expresó, ayer, el presidente de la Fundación Colosio, Benjamín Rico 

Moreno, durante la toma de protesta, a cargo de Omar Fayad, presidente estatal del PRI, de la directiva de Jóvenes 

Colosistas, que preside José Luis Lima González. Luego de expresar que es convencido creyente del talento de la 
juventud, confió en que, con pasión y emoción, ese sector de la sociedad podrán enfrentar las adversidades nacionales 

para convertirlas en oportunidades que den confianza de que el futuro para el país tendrá que ser mejor para todos. 
Ellos, los jóvenes, son la semilla "de lo que espero será un árbol muy generoso en su sombra y muy productivo en su 

fruto, sombra que le dé cobijo al esfuerzo de todos y fruto que permita la participación que da rumbo al partido", señaló 

ante un nutrido auditorio en la sede estatal del Partido Revolucionario Institucional. En ese lugar, Omar Fayad motivó a 
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los integrantes de las juventudes colositas a que sean factor multiplicador en las tareas para que el PRI regrese a la 

Presidencia de la República, colaborando en captar las demandas de la población, que formen una buena propuesta de 

campaña que junto con un buen candidato garantizarán el triunfo. Fayad hizo una breve reseña de la historia del PRI, 
concluyendo que después de 70 años el poder del partido se desgastó, abriendo el espacio para un gobierno panista que 

ha resultado desastroso y se base en culpar al pasado a efecto de justificar sus errores, falta de experiencia y eficacia, 
dijo. Lo que se dijo sería el gobierno del empleo se ha tornado en todo lo contrario, así que es necesario que México 

retome el camino a partir de las elecciones de julio de 2012. Jóvenes son sinónimo de cambio, inconformidad, fuerza y 

entusiasmo, y en la contienda que se avecina deben serlo de victoria, aseveró Fayad.. Ante dirigentes de organizaciones 
y sectores, entre ellos Alfredo Tovar Guadalupe Muñoz Romero, Antonio Lechuga y Alfredo Tovar, el dirigente de Jóvenes 

Colosistas, José Luis Lima González, asumió el compromiso de luchar por los intereses de ese sector y apoyar las 
actividades de la Fundación Colosio y del PRI estatal. Del mismo modo, afirmó que promoverá representaciones de 

jóvenes en todos los municipios y cabeceras de distrito, contribuir al fortalecimiento de las instituciones y a la difusión de 
la ideología priista que es la función primordial de la Fundación Colosio. Además, Lima Morales destacó la importancia del 

trabajo que tiene que efectuarse en momentos cruciales de las elecciones. Los jóvenes, señaló, no sólo representan a las 

bases del partido, sino son la fuerza motriz y representan la innovación, pues "somos el presente porque el futuro se 
construye a partir de hoy" (redacción, Ojo Política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Instituto Federal Electoral alista elecciones para los 84 municipios de Hidalgo: El Instituto Federal 
Electoral (IFE) delegación Hidalgo, alista las elecciones a presidente de la República, senadores y diputados federales en 

territorio hidalguense. EL IFE planea informar sobre el Acuerdo del Consejo General por el que se establecen los 

lineamientos para la acreditación y desarrollo de las actividades de los ciudadanos que actuarán como observadores 
electorales durante el Proceso Electoral Federal 2011-2012, cuando se renueve al Congreso de la Unión, Senado de la 

República y Presidencia.  Además, el organismo electoral informará sobre las actividades desarrolladas en materia del 
voto de los mexicanos residentes en el extranjero.  Por su parte la Vocalía del Registro Federal de Electores, se encarga 

del avance de la campaña anual intensa de actualización del Padrón Electoral y Estadístico de Padrón y Lista Nominal de 
Electores de Hidalgo en cada uno de los distritos, así como del Primer Aviso para exhortar a los ciudadanos a recoger su 

Credencial para Votar, a fin de evitar la cancelación de su trámite. Además de informar sobre la inscripción al Padrón 

Electoral de los jóvenes mexicanos que cumplirán 18 años, entre el 16 de enero y el primero de julio de 2012. Finalmente 
se alista el proyecto de acuerdo del Consejo Local, por el que se aprueba la utilización de medios electrónicos o 

magnéticos, para la presentación a los integrantes del Consejo de la documentación que acompañe la convocatoria a las 
sesiones de dicho órgano, en congruencia con el Programa de Gestión Ambiental del Instituto. En otros temas, el IFE 

Hidalgo llevó a cabo la premiación estatal del quinto Concurso Nacional “Una Rola por la Democracia”, a través del cual, 

jóvenes hidalguenses participaron en las categorías de música Pop, Regional, Rock Alternativo y Otras, para fomentar los 
valores de la democracia. Con el título de la Rola: “Seremos Libres”, Efraín Maximiliano Mendoza Sánchez, originario de 

Tepeapulco, abrió la premiación interpretando esta melodía, ganadora del Primer Lugar en la Categoría Pop, Genero 
Balada.  (redacción, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Contraloría detecta desvío de recursos: En seis meses la Contraloría del Estado de Hidalgo inició al menos 

82 procedimientos de responsabilidad administrativa contra funcionarios municipales; en dos de ellos derivaron en 
denuncias de orden penal por desvío de recursos y malversación de fondos.  En su comparecencia ante el Congreso local, 

el encargado de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno, informó que 
los municipios donde se tienen irregularidades son Pacula, donde existe una doble contabilidad; mientras que en Huejutla 

se registra desvío de recursos federales que deberían ser destinados a los policías municipales.  “Hay uno que es doble 
contabilidad que es el caso de Pacula, y en el caso de Huejutla, ya es público y notorio la malversación, inclusive engaño, 

decir que se entregó una cantidad de monto federal a los policías y se le entregaba una cantidad distinta, pero aparte 

existen otras desviaciones en el presupuesto”, agregó el funcionario estatal.  Ante diputados del Congreso local, el titular 
de la Contraloría detalló que los 80 procesos administrativos restantes pueden ser solventados en los meses siguientes y 

que no tienen mayor problema.  Los procesos administrativos se llevan a cabo luego de que iniciara el proceso de 
entrega recepción de las cuentas municipales, pues concluirán los trienios el 16 de enero de 2012, sin embargo las 

localidades de Atlapexco y Jaltocan rechazaron transparentar sus cuentas ante la Contraloría.  “El proceso se inició en 

agosto y culminará en enero, Atlapexco y Jaltocan fueron los municipios que no entregaron cuentas, porque nosotros no 
podemos obligarlos pues se escudan en la autonomía municipal… y en los municipales si hay opacidad todavía”, dijo el 
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funcionario.  En este sentido, aceptó que en algunos municipios no existe el personal adecuado para llevar a cabo la 

transparencia de los recursos, y a pesar de que 82 de los 84 ayuntamientos hidalguenses aceptaran dar a conocer sus 

cuentas, no están obligados porque son autónomos.  “En algunos casos no es que haya renuencia sino que no existe el 
personal adecuado y nos tardamos un poco más en hacer las entregas recepción, pero en la mayoría hemos encontrado 

una respuesta de todos los municipios. Buscamos por todos los medios que haya transparencia en todos los municipios, 
no los podemos obligar porque son autónomos”, sostuvo.  Menes Llaguno dijo que el proceso de entrega recepción está 

encaminado a revisar los inventarios de las arcas de las administraciones 2009-2012, luego de las revisiones se dará a 

conocer cuáles tienen problemas en sus cuentas. “Es un programa para remediación de problemas, los resultados los 
veremos cuando la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) les haga la auditoría de los tres años de gobierno”, 

explicó a los legisladores de Hidalgo.  Asimismo, en cumplimiento a la presentación de declaraciones patrimoniales, 
durante el mes de mayo declararon cinco mil 950 servidores públicos y se instrumentan 12 procesos por incumplimiento 

a la declaración anual y uno a la inicial, todos están en procesos.  Entre otros temas incluidos en la comparecencia se 
habló del plan operativo anual, independientemente de los programas preventivos a nivel municipal, se han realizado 10 

auditorías a municipios: tres gobernados por el PAN, tres del PRD, tres del PRI y uno más del Partido Verde Ecologista de 

México. Sitio nacional ••• De acuerdo con Juan Manuel Menes Llaguno, secretario de la Contraloría del Estado, la 
propia Secretaría de la Función Pública (SFP) colocó a Hidalgo como el primer lugar en menos montos observados en las 

cuentas públicas de mayo y junio.  “La propia SFP nos ha colocado de acuerdo con la última auditoría realizada en mayo 
y junio, en el primer lugar, somos el estado que tiene el menor monto observado de todas las entidades de la República, 

independientemente de que estas observaciones han sido solventadas”, dijo.  “Por otro lado que aparezcamos en 

primeros sitios en el caso de la bitácora electrónica. La medición mide al gobierno del estado y los municipales, los 
municipales no podemos invadir nosotros y en los municipales si hay opacidad todavía”, indicó el funcionario municipal. 

(Misael Zavala, página 08) 

Criterio-Alcaldías niegan informes: SCGT: Atlapexco y Jaltocán son los municipios que no han querido realizar el 

proceso de entrega-recepción que llevan a cabo los 82 restantes, a tres meses que se haga el cambio de 

administraciones y de los reiterados llamados e invitaciones de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia 
Gubernamental (SCTG). Así lo informó, durante su comparecencia ante el congreso local, Juan Manuel Menes Llaguno, 

encargado de esa secretaría, quien señaló que la dependencia estatal a su cargo no puede obligar a ningún municipio a 
que realicen esta acción; sin embargo, este ejercicio es a efecto de transparentar y evitar problemas futuros. “Se les ha 

buscado por muchos lados, pero no solamente no nos respondieron en otras cosas, no podemos obligarlos porque ellos 

tiene autonomía municipal”, indicó el contralor del estado. Este inventario, comenzó a partir del mes de agosto y se 
espera terminar a más tardar en enero del próximo año y para esto, informó que hay testigos sociales para constatar de 

la entrega-recepción, principalmente son estudiantes de universidades. Servidores públicos de Pacula y Huejutla, 
enfrentan procesos penales. En los seis meses que lleva la actual administración estatal, informó que se han instaurado 

82 procedimientos de responsabilidad administrativa contra servidores públicos de los municipios y del gobierno actual. 

La mayoría de los procedimientos son sencillos y fáciles de solventar, dijo y agregó que 19 ya están concluidos. No 
obstante, resaltó que dos de esos procesos, han derivado en denuncias de orden penal. Sin revelar contra qué 

funcionarios son, dijo que el primero se registró en la administración municipal de Pacula, donde se acusa de duplicar la 
contabilidad. El otro caso sucedió en Huejutla, donde se descubrió la estafa contra policías municipales, quienes no 

recibían completo el pago a su salario, y que era financiado por un programa federal. Ente el cuestionamiento del 
diputado J. Ramón Flores, quien evidenció el desperdicio de material y recursos que se hace en obras carreteras, ya que 

estas no duran mucho tiempo, el contralor informó que a partir de diciembre, entrarán en operación dos laboratorios 

móviles para constatar la calidad y cantidad de materiales utilizado en las obras. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Sin declaraciones, Chávez Ríos recorrió las instalaciones de su nueva oficina: La nueva delegada del 

Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) no quiso dar declaraciones respecto a su nuevo nombramiento, 

excusando que el anuncio no se ha hecho oficialmente -aunque ayer mismo fue presentada ante los trabajadores de la 
dependencia federal. Irma Beatriz Chávez Ríos, quien fue diputada local por el Partido Acción Nacional (PAN) estuvo en 

las oficinas de la delegación Conafe en Hidalgo, encabezando con Jaime Costeira una reunión que duró más de dos horas 
en la que se informó sobre el cambio en la dependencia. Aunque la prensa esperó hasta que terminara el encuentro para 

conocer el plan de trabajo de Chávez Ríos, la nueva titular no quiso atender a la prensa mientras recorría lo que será su 
nueva oficina. (Karina Gutiérrez, página 04) 

Crónica-Entrega Costeira Cruz la delegación del Conafe con excelentes resultados: La delegación Hidalgo del 

Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) cambió de delegado; Jaime Costeira Cruz se despidió ayer de los 
empleados, mientras presentó a Beatriz Chávez como su sucesora, diciéndose satisfecho de su trabajo, tranquilo y muy 
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orgullosos de haber participado en la educación de los niños más pobres de México. En cuanto a su destitución indicó que 

ésta estaba prevista desde hace 15 días, “platiqué con el director general, de esa manera se dio, y se hizo el cambio con 

toda tranquilidad y normalidad”. Afirmó que estos son movimientos normales, “toda la vida se han dado”, pues no son de 
ahora; en ese sentido, descartó que se trate de una estrategia política del Partido Acción Nacional (PAN)  con miras a la 

elección presidencial del 2012. “A mí no me toca calificar eso, yo entregó la delegación con armonía y mucho trabajo. Soy 
profesor, voy a ver qué me depara el futuro”. Explicó que para hacerse cargo de la delegación solicitó una licencia sin 

goce de sueldo a la Secretaría de Educación Pública en la entidad (SEPH), “nunca he cobrado en dos partes”. En cuanto a 

los recursos que se quedan en la dependencia federal, señaló, “el dinero está programado mensualmente y que así no 
hay ningún problema en cuanto al aprovechamiento de estos y al seguimiento de los programas por parte de la nueva 

encargada de la oficina”. El presupuesto al que accede anualmente Conafe es de 110 millones de pesos al año, en este 
2011 sumaron 46 millones del gobierno del estado. El ex funcionario agregó que deja una delegación tranquila muy 

trabajadora, compacta y solidaria con la educación comunitaria de más de mil 550 localidades en el estado; precisó que 
si metas que se alcanzaron en la delegación fue gracias al apoyo de los gobiernos federal, estatal y municipal. Entre los 

logros concretados durante su gestión, Costerira señaló el incremento de la matrícula, del número de servicios 

educativos, y del programa de infraestructura. “Atendemos el 100 por ciento de los niños en comunidades marginadas, 
 23 mil niños en educación comunitaria y 21 mil en educación inicial”. TRABAJADORES. La delegación tiene 79 

empleados  jefes de departamento, auxiliares de operación, corredores académicos y personal administrativo. (Karina 
Gutiérrez, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIF atiende hasta 60 casos de violencia cada semana: Un total de 50 a 60 consultas por semana son las 

que atiende el Sistema DIF Pachuca a través de la Coordinación de Salud Mental que brinda atención psicológica a la 
población que se acerca a pedir este tipo de apoyo, principalmente por casos de violencia familiar, de conducta, lenguaje, 

terapia familiar y de pareja. De acuerdo con el organismo en lo que va del año se han brindado 1271 terapias 
psicológicas entre ellas con las que se ha beneficiado a 254 hombres y 283 mujeres que tienen consultas subsecuentes. 

En cuanto a terapia de lenguaje que se brinda a partir de los 5 años de edad, se han otorgado 374 consultas. Mientras 
que en el rubro de terapia de aprendizaje, 146 las terapias otorgadas, donde se dijo que los casos de mayor demanda 

son problemas conductuales en niñas y niños. Psicólogas de esta área tratan este padecimiento a partir de los cinco años 

de edad y describen a estos infantes como inquietos, no obedecen y presentan Trastorno de déficit de atención (TDA). 
Se dijo que el personal de esta área brinda cursos y talleres en diferentes centros educativos según sea la solicitud de los 

directivos, con temas acordes a la edad de los escolares. La consulta cuesta 30 pesos y en algunos casos se realizan 
condonaciones cuando carecen de recursos. (Cristopher Rogel, página 09) 

Milenio-Segob ordena reabrir el confinamiento de Befesa: Las secretarías de Gobernación y Economía del 

gobierno federal ordenaron al ayuntamiento de Zimapán, Hidalgo, el retiro de los sellos de clausura a la empresa 
española Sistemas de Desarrollo Sustentable SA de CV (SDS) y su planta Befesa, para que pueda tratar los desechos 

tóxicos confinados. De acuerdo con el municipio, el cabildo autorizó en julio pasado la colocación de sellos a la entrada 

de la planta ubicada en el ejido Cuauhtémoc de la localidad, luego de casi dos años de litigio ante instancias nacionales e 
internacionales. Según información oficial, la reapertura de la planta es para dar cumplimiento a la orden procesal 

número 3, emitida por el Tribunal Arbitral Internacional en el caso CIADI no. ARB8AF)/09/2, de fecha 13 de julio de este 
año, coadyuvando con el Acuerdo para la Promoción y Protección Reciproca de Inversiones entre los Estados Unidos 

Mexicanos y el Reino de España. “Esta acción de Gobierno (retiro de sellos), es con la finalidad de evitar un riesgo 
ambiental en contra de la salud y la vida de los zimapenses, así como asegurar que SDS cumpla con sus obligaciones de 

supervisar los residuos tóxicos y peligrosos que indebidamente depositaron y de esta manera evitar alterar el orden de 

clausura de operaciones decretada por el Ayuntamiento Municipal”. Este procedimiento fue llevado a cabo por la 
Secretaria de Economía, representada por Ximena Iturriaga Cossio, Jefa de Departamento de Consultoría Jurídica de 

Negociaciones. Este nuevo paso en la demanda -que sigue vigente- fue promovido por la Secretaria de Economía Federal 
en su oficio No. DGCJN.511.25.550.2011. expedido en la ciudad de México el día 26 de agosto en donde cita: “que las 

actividades de operación, es decir, de recepción y tratamiento de residuos peligrosos no están, ni estaban permitidas a 

SDS, por no contar con la licencia municipal de funcionamiento u operación como giro comercial o industrial, por lo que 
aún cuando se restituya la posesión del confinamiento, esta no podría llevar a cabo tales actividades, salvo vigilancia y 

control de residuos ya confinados”.  Claves-Inspecciones • En el mismo documento se menciona que Profepa será la 
encargada de realizar las visitas necesarias de inspección para evitar un riesgo ambiental en la zona de Zimapán. • Así 

también para no alterar la orden de clausura de operaciones decretada por el ayuntamiento de Zimapán y que a la fecha 
se encuentra firme. • “El gobierno municipal, sin ser parte en este arbitraje internacional, colabora con el único propósito 
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de defender con patriotismo y pasión una causa justa”, informaron autoridades municipales. (redacción, página 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Mi gobierno no es represor ni autoritario: el Presidente: Veracruz se dejó en manos de Los Zetas: 
Veracruz “se dejó en manos de Los Zetas”, tal vez “involuntariamente” y durante mucho tiempo “desaparecían” a las 
víctimas de la violencia en esa entidad, afirmó el presidente Felipe Calderón, quien dijo no creer en la historia de que ese 

estado reportaba cero secuestros, sobre todo porque el ex gobernador (Fidel Herrera) declaró recientemente que había 

pagado el rescate de 16 plagiados.  Rechazó, sin embargo, que existan grupos paramilitares en esa entidad como lo 
refería un video de los llamados matazetas. “No es el caso en Veracruz, ni en México, ni de que se tolere, y mucho 

menos que se propicie. Lo puedo asegurar y además, con las pruebas que le estoy señalando, así lo constatan”. Durante 
el segundo encuentro con el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por Javier Sicilia, éste acusó que 

las decisiones del Presidente “además de generar más violencia y terror, están provocando el surgimiento de grupos 

paramilitares que, en esta atmósfera enrarecida y atroz, se sienten autorizados para ejercer, asesinando impunemente a 
más mexicanos, lo que estúpidamente llaman justicia”.  El mandatario explicó que la violencia en algunos estados “es un 

tema de apoderamiento de los criminales” y afirmó que Veracruz, por ejemplo, “se dejó en manos de Los Zetas, no sé si 
involuntariamente o probablemente, quiero suponer”. Aseguró que en el momento en que “se apoderan de un territorio, 

por más que puedan hacer un tiempo en que ocultan a los muertos, porque no creo esta historia (…) que Veracruz 
reportaba cero secuestros y hace poco oí al ex gobernador decir que él mismo pagó el rescate de como 16 personas. No 

creo que no hubiera víctimas en Veracruz, creo que las desparecían”, dijo al agregar que a “mucha gente que detuvieron 

y levantaron simplemente tenemos que ir a la búsqueda de ellos”. De paso expresó que rechaza totalmente las 
expresiones del gobernador Javier Duarte y en defensa de sus propias expresiones diferenció lo dicho por el mandatario 

veracruzano. “Nada tiene que ver con hablar frente a un hecho como fueron los muertos en Veracruz y pretender o 
insinuar que son criminales, pareciera que dijeran: „qué bueno que les pasó”. “Por supuesto que nos duele y, por 

supuesto que no compartimos ni esa percepción”, afirmó el presidente Calderón.  Aclaró que él habló frente a Naciones 

Unidas de exterminio de una plaga como el crimen organizado, pero pintó su raya con Duarte: “no lo dije frente a un 
grupo de cadáveres y tan mal considero que se haga esa insinuación de que „qué bueno que eso les pasó‟, no comparto 

esa idea. Tampoco yo quiero ver una muerte más”, señaló.  En el diálogo con la sociedad civil sostuvo que donde hay 
problemas de violencia hay también una disputa por la plaza como sucede en Ciudad Juárez entre los grupos del Chapo 

Guzmán y Carrillo Fuentes, como en Tamaulipas y Monterrey entre Los Zetas y El Golfo.  En tanto, Sicilia exigió el retiro 
de las fuerzas armadas en el combate al narco y que los partidos políticos se deslinden de los grupos criminales. El 

mandatario coincidió en que en esta última y acotó que “ahí podemos encontrarnos varias sorpresas”.  Señaló que para 

retirar al Ejército y la Marina de las funciones de seguridad que ahora realizan, se requieren 32 cuerpos policiacos fuertes 
y confiables. “La paradoja o lo terrible es que ahorita todavía estamos en un proceso en que aun en lugares donde ha 

intervenido la Federación surge una problemática” concretamente en Guerrero o Veracruz, donde se pide la intervención 
ante la ola de criminalidad.  Claves-Ebrard, con el poeta • El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, dijo 

que “ve con simpatía” el planteamiento de Javier Sicilia, líder del Movimiento de Paz con Justicia y Dignidad, de hacer un 

cambio a la estrategia contra el crimen organizado. • En entrevista, luego de inaugurar la Feria Internacional del Libro, el 
mandatario comentó que “ellos lo que están planteando es otra estrategia, cambios en la estrategia general y 

desgraciadamente veo que no se han hecho. Me parece que tienen razón en buena parte de lo que están diciendo”. 
(Lorena López, página 19) 

Criterio-Vive una fiesta Guadalajara: De todo un poco tuvo la inauguración de los Juegos Panamericanos 2011, que 

contará con la participación de 42 países. El encargado de dar el banderazo a esta competencia fue el presidente Felipe 
Calderón, que con un sencillo discurso declaró inaugurada la justa alrededor de las 22:00 horas. Un desfile como se 

acostumbra en Juegos Olímpicos y en competencias internacionales fue de lo más destacado de la noche. Dentro de la 
delegación mexicana que participó con un traje charro se pudo apreciar a tres de los cinco hidalguenses que van a 

participar en Jalisco (Nayeli León, Nabor Castillo y Liliana Godoy). Además, Salvador Cravioto, director del Instituto 

Hidalguense del Deporte, así como José Arroyo, subdirector del Centro estatal de alto rendimiento, presenciaron el 
evento. Otro de los momentos emotivos de la noche fue cuando la clavadista Paola Espinoza encendió el pebetero 

Panamericano. La originaria de Baja California ganó tres medallas de oro y una de plata en los Juegos Panamericanos 
2007. Ha sido campeona mundial y medallista en Juegos Olímpicos, curriculum suficiente para ser designada por el 

comité olímpico mexicano como la que le diera la luz al estadio Omnilife. La parte musical tuvo de todo un poco; 

diferentes estilos, géneros y al parecer complació a las miles de almas que estuvieron presentes en el estadio. Alejandro 
Fernández, Eugenia León, Juanes, Vicente Fernández, Maná, entre otros, trataron de ponerle gran ambiente a esta 
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magna inauguración. Una de las canciones más coreadas fue el México, Lindo y querido, interpretado por Chente 

Fernández. Uno de los invitados de honor La sede y sus inmediaciones fue un bunker; miles de efectivos de diversas 

fuerzas armadas, estuvieron custodiando la seguridad de los presentes y de los invitados especiales de la Copag, 
afortunadamente, no se reportan lesionados, ni daños que lamentar. A Jacques Rogge , presidente del comité olímpico 

internacional, desde el palco de prensa se le pudo apreciar con una sonrisa durante toda la ceremonia. A partir de hoy, 
diversos deportes empezarán a ver actividad; ciclismo de montaña, donde verá acción Daniela Campuzano (ausente 

debido a que se encuentra en concentración en Tapalpa),cortará el listón del medallero general. (Gerardo Campa, 

página 15) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que al despedirse de Javier Sicilia, y a pesar de lo ríspido que resultó por momentos el encuentro en el Castillo de 

Chapultepec, el presidente Calderón invitó a comer al escritor en fecha próxima. 

Sicilia aceptó. 

Y al despedirse del secretario de Gobernación, Francisco Blake, Sicilia le dijo: “Ya no te enojes, mano”. A lo que 

Blake respondió: “Alguien tiene que ser el malo de la película. Y no soy tan malo”. 

Que a quien le esperan días difíciles es al senador del PRI y precandidato a la Presidencia de la República, Manlio Fabio 

Beltrones. 

Al menos esa es la versión que se ha dejado correr. Según esto, la próxima semana, o a más tardar la que sigue, 

Beltrones será objeto de una muy ruda campaña de desprestigio. 

Fuego amigo, a todo lo que da. Lo bueno es que los priistas aseguran estar “muy unidos”. 

Que en el palco presidencial no sólo hubo alivio, sino rostros de satisfacción tras la calurosa bienvenida que le 

dispensaron al presidente Felipe Calderón los 50 mil espectadores que abarrotaron al estadio Omnilife. 

Antes de declarar formalmente inaugurados los Juegos Panamericanos, el Presidente fue nombrado primero en el 

discurso del gobernador de Jalisco, Emilio González, y luego por Mario Vázquez Raña, dirigente de la Organización 
Deportiva Panamericana. En ambos casos la mención de su nombre fue seguida de una enorme ovación. 

Pero cuando Calderón apareció en la pantalla gigante del estadio para hacer la declaratoria oficial, los aplausos 

alcanzaron el mismo nivel que los destinados al futbolista Rafael Márquez y al ex jugador y símbolo de las Chivas 

rayadas Chava Reyes. 

Medalla de oro, plata y bronce. 

Que más de uno se llevó una gran sorpresa durante la firma del contrato ley de la industria azucarera al ver ahí al, 

todavía, jefe delegacional Carlos Orvañanos, a quien el secretario del Trabajo, Javier Lozano, no dejaba de llamar “el 
próximo jefe de Gobierno del DF”. 

Lo curioso fue que el sindicato azucarero asegura que no invitó a Orvañanos, y la comitiva de Lozano afirmó que no 
iba con ellos. 

Pero con eso de que Orvañanos ya anunció que va por el puesto de Marcelo Ebrard, pues como que no necesita que 

lo inviten. (redacción, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

Al maestro, con admiración y cariño: El maestro Miguel Ángel Granados Chapa ha luchado con tesón y valor por la 
vida y contra la muerte. Nadie que lo conozca ignora su padecimiento y su férrea voluntad por aferrarse a la vida, la cual 

es el quehacer periodístico y la enseñanza que con su diaria labor nos deja a millones de mexicanos. Apenas ayer, en la 
edición del viernes 14, en el diario Reforma, en dos líneas, nos advirtió: “Esta es la última vez en que nos encontramos. 

Con esa convicción digo adiós”. El mismo viernes, aquí en Pachuca rodaron rumores sobre su fallecimiento, especie no 

confirmada por sus allegados. Uno de los principales, Alfredo Rivera Flores, fue cauto y corrigió “no hay nada oficial, ni 
formal. Está grave, sí, pero no se puede confirmar nada”. Hubo quienes anticiparon vísperas y dieron como válida la 

especie sin confirmar, lo que pareció una mala jugada contra quien ha dado su vida no sólo a formar generaciones de 
periodistas, sino para convertirse en un referente obligado para quienes nos dedicamos a esta noble actividad y para 

quienes apelan sin restricciones a su irrestricto derecho a ser informados, con la veracidad, contundencia y rigor que lo 

ha hecho Granados Chapa. Orgullo de Mineral del Monte, orgullo de la colonia Morelos, orgullo de Pachuca y, para 
fortuna nuestra, orgullo nacional, Granados Chapa será siempre una luz que ilumine el camino de quienes quieren hacer 

del periodismo vocación y apostolado y para la sociedad que reclama estar debidamente informada, será la luz 
incandescente que cegará la corrupción, la banalidad y desvelará con su implacable pluma la oscuridad de quienes tienen 

por tarea gobernar a nuestro país y tratan de ocultarse en las penumbras para el pillaje. (Carlos Camacho, página 03) 

Reforma Templo Mayor… 

SI FUE para poner el buen ejemplo, se entiende... pero si no, entonces inquieta lo que ocurrió ayer en la entrada del 
diálogo que sostuvieron Felipe Calderón e integrantes del Movimiento por la Paz. 

POR PRIMERA VEZ en un acto de este tipo, pasaron por los arcos detectores de metales los secretarios de Gobernación, 
Francisco Blake; de Seguridad Pública, Genaro García Luna; de Desarrollo Social, Heriberto Félix, y de Salud, Salomón 

Chertorivski. 

SI LO HICIERON para que no se notaran diferencias entre funcionarios y ciudadanos o para ayudar al equipo de 

seguridad del Presidente a mantener el control de la reunión, pues, pasa. 

PERO SI la desconfianza es tal que ya se toman precauciones de esa clase hasta con los miembros del gabinete, 

entonces, las cosas podrían estar bastante peor de lo que las autoridades las han pintado. 

UNA DUDA quedó en el aire tras la ríspida reunión entre Felipe Calderón y los representantes de la sociedad civil 
encabezados por Javier Sicilia. 

LA COSA es si, cuando el Presidente afirmó que se dejó a Veracruz en manos de Los Zetas, se refería a la actual 
administración, de Javier Duarte, a la anterior, de Fidel Herrera... o a ambas. 

ADIVINA, adivinador. 

CON EL OJO cuadrado se quedaron los asistentes a una de las mesas del Foro de Biarritz que se celebró en República 
Dominicana. 

EL TEMA fue "Gobernabilidad y drogas: legalización o prohibición" y participaron varios mexicanos como el diputado 
Porfirio Muñoz Ledo, el senador René Arce y el ex procurador de la República Diego Valadés. 

PERO QUIEN dio la sorpresa fue el ex dirigente nacional del PAN Manuel Espino, quien hizo una dura crítica a la 

estrategia para el combate al narcotráfico del gobierno calderonista. 

INCLUSO, hay quienes dicen que, palabras más palabras menos, prácticamente calificó como homicida al Estado 

mexicano. 
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¿SERÁ? 

A LAS GROSERÍAS y amenazas que Demetrio Sodi ha recetado a varios de sus gobernados, se sumaron el desdén y 
ahora parece que hasta la mentira. 

EL MES PASADO, el delegado en Miguel Hidalgo le soltó un "¡corrupta, tu madre!" a un colono al salir de una reunión, y 
esta semana le lanzó un "vas a pedir perdón" a otra vecina que lo cuestionó en la ALDF. 

Y AYER que los integrantes del Consejo Ciudadano Delegacional fueron a buscarlo a la sede de la demarcación para 

exigirle un informe sobre la aplicación del presupuesto participativo, él no los recibió y emprendió la no tan graciosa 

huida en una camioneta. 

LO MÁS RARO es que Sodi afirma que después de su desencuentro en Donceles, al menos cuatro integrantes de ese 
órgano ciudadano se disculparon con él, pero ninguno de ellos recuerda haberlo hecho. 

UNA DE DOS: o el jefe delegacional se confundió y dijo una verdad de mentiritas, o se aventó una mentirota de verdad. 

MUY CONTENTA vieron ayer a la aspirante panista a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, en la inauguración de los 
Juegos Panamericanos en Guadalajara. 

PERO, NO SÓLO porque disfrutó del espectáculo y de cantantes como Vicente Fernández. 

Y ES QUE mucha gente la saludó, se sacó fotos con ella y hasta le echó porras. 

COMO quien dice, ayer se colgó una medalla. 

(Redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los médicos residentes del Hospital General de Pachuca andan más que inquietos, porque esta quincena no 

recibieron su pago correspondiente, y el argumento de las autoridades de Salud es que los recursos son federales y 
todavía no han llegado. Lo peor del caso es que parece mas una excusa porque ya en otras ocasiones ha sucedido lo 

mismo. La inquietud se está transformando en enojo, y están analizando la posibilidad de realizar paros técnicos como 

medida de presión claro está, sin descuidar la atención de los pacientes. El secretario de Salud en Hidalgo, Luis Noble 
deberá hacer algo al respecto para evitar que esta situación pueda generar mayores problemas, pues en el fondo a los 

galenos les asiste la razón. 

Que quienes ya preparan algunas movilizaciones son los de Todos Somos Zimapán, luego que Segob ordenara la 

reapertura de Befesa. Dicen que el más enojado es el edil José María Lozano, quien indicó que sólo es para darle 
confinamiento a los residuos existentes, pero estará vigilando de cerca la planta. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

La estelar: La pelea más anunciada entre políticos es la que se dará, dicen que esta semana, entre el diputado local, 

Damián Sosa y el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez. Dicen que al legislador todavía no le pasa el coraje de haber 

perdido hace justamente tres años la alcaldía de dicho municipio y aprovechará su condición de diputado para vengarse 
de quien le ganó la presidencia en 2008. Aunque ya está más que anunciado que el motivo de la comparecencia de 

Márquez es por irregularidades en los recursos públicos, dicen que Damián tiene otra sorpresa, pero también dicen que 
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Jorge tiene las suyas. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El Congreso de la Unión avaló el bachillerato obligatorio, ahora el balón está en la cancha 

de los congresos estatales… Ojalá no haya dilación en su aprobación… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: En seis meses se han realizado 111 auditorías a organismos públicos en Hidalgo, de la 

cuales derivaron 27 observaciones por un monto de 68.6 millones de pesos, informó el contralor Juan Manuel Menes en 
su comparecencia ante el Congreso Local. Ocho de las revisiones fueron realizadas a municipios, nueve a dependencias y 

entidades de la administración pública estatal (redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Costeira: El ex delegado del Consejo Nacional de Fomento Educativo en la entidad, durante su 

permanencia en el cargo, demostró gran responsabilidad y sensibilidad ante las tareas que debía atender. Consolidó 

importantes convenios con diversas áreas, en esa medida es considerable el avance que logró Conafe bajo su dirección. 
Ahora inicia una nueva etapa, y debido a su trayectoria es un hecho que nuevos éxitos cosechará  

Abajo-Reyes García: Para el titular de Obras Públicas en Mineral de la Reforma ya resulta normal recibir quejas, en 

esta ocasión la molestia de los habitantes del municipio surgió porque al parecer el funcionario no estuvo pendiente de la 
construcción de una gasolinera al lado de un colegio. Este tipo de acciones es otro de los ejemplos sobre la falta de 

compromiso de algunos servidores públicos  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PAN 

En la carrera por la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia de México los militantes 
hidalguenses ya tomaron su bando. Con Josefina Vázquez Mota se apuntan David Rangel Santamaría y el 

ex delegado de Fonaes, Luis Alberto García. Con Ernesto Cordero van Roxana Montealegre, Gonzalo Trejo, Cornelio 

García y Azael Hernández Cerón. Con Santiago Creel apenas se conocen unos cuantos simpatizantes panista en Hidalgo, 
entre ellos Guillermo Galland. 

PROTESTA 

Rindió Portesta como nuevo dirigente de las juventudes Colosistas, José Luis Lima, evento al que 
asistieron como invitados de honor el diputado federal Canek Vázquez y el presidente estatal del 

Revolucionario Institucional, Omar Fayad. 

REUNIÓN 

Y hablando del legislador Canek Vázquez, este viernes se reunió por más de dos horas con el gobernador 

de Hidalgo Francisco Olvera. El representante estuvo presente en las oficinas del mandatario donde 
sostuvieron una larga reunión para hablar de temas relacionados al presupuesto estatal. 

CONSENSO 

Los propios secretarios del gabinete reconocen, aunque no públicamente, que el esquema de las 

comparecencias ante el Poder Legislativo ya no tiene razón de ser. Este ejercicio resultaba enriquecedor hace 
unos años cuando los legisladores de verdad conocían los temas relacionados al ejercicio público en Hidalgo, pero hoy no 

son más que pasarelas donde se actúan guiones previamente establecidos y aún así hay claros errores. No sería mala 
idea que fuéramos más exigentes a la hora de elegir a nuestros representantes, pues su perfil deja mucho 
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que desear, pero también es urgente modificar el esquema comparecencias pues tal como están hoy, nada 

aportan. Hay tanto descontrol en ese asunto que hasta los alimentos que ofrecen los secretarios cuando comparecen 

son motivo de polémica ya que unos dicen que son para que fuente informativa del Poder Legislativo la disfrute y otros 
aseguran que son para el personal que labora ahí. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

 
 
 
 
 
 

 


